

Boletín Informativo

Proyecto del Fondo Mundial para la lucha contra el VIH/SIDA y la Tuberculosis en El Salvador

No. 4

Un Saludo al finalizar el 2008

A nuestros lectores y lectoras:

Reciban en estas fiestas de fin de año, un mensaje de paz y prosperidad para el 2009.

El año que está por finalizar, ha sido de mucha satisfacción y muchos logros para todos como CCE.

Nos ha hecho ver que, mientras seamos fuertes en la unidad, podemos lograr

muchas cosas favorables para el país, especialmente para las personas afectadas por el VIH y la Tuberculosis.

Que el Dios de la vida nos ayude a seguir en este esfuerzo de dar una respuesta nacional al VIH/SIDA y la Tuberculosis.

Isabel Villegas

Comité de Comunicaciones
CCE

Diciembre 2008

1 Saludo Navideño:
Isabel Villegas

2 Sectores:
ONG's Nacionales

3 Dialogando:
Doris de Alvarado

4 Elaboración de Plan
de Incidencia Política

5 Reunión con
Instancia Política

Conociendo uno de los sectores del CCE: ONG's Nacionales

El Foro de ONG's permite una respuesta más amplia

Desde el 2002, el Foro de ONG's ha servido para unir los esfuerzos de las distintas organizaciones que trabajan en el tema del VIH/SIDA en el país, y que son uno de los sectores que componen el Comité Coordinador El Salvador (CCE).

Isabel Villegas, su representante ante el CCE, recuerda cómo al inicio eran pocas las organizaciones adscritas al Foro. "Unas llegaban y otras se iban al ver que no había fondos y que era más bien un espacio de trabajo y de sentarse a ver las propuestas", señala.

A la fecha, el Foro está conformado por ICW, Asociación Cristiana Femenina, Fundación Aguilares, Hommies Unidos, Asociación Cristiana de Jóvenes, Coordinación Nacional de la Mujer, y el

Movimiento de Mujeres Salvadoreñas, entre otras.

Para Villegas, la diversidad de enfoques de trabajo les permite llegar a más lugares, porque cada ONG tiene su propia población y área geográfica.

Muestra de ello es que algunas ONG's trabajan en el área rural, dentro de las cárceles o con integrantes de pandillas. "Esto nos permite tener un trabajo más amplio y llegar a la población directamente", apunta.

La agrupación de ONG's en un Foro permite consolidar una respuesta nacional ante la epidemia, especialmente en la sensibilización, prevención y reducción del estigma y discriminación para las personas que viven con VIH.

Dialogando con Doris Acosta de Alvarado, Presidenta de REDSAL+

“El objetivo es reducir el estigma y discriminación”

La Red Salvadoreña de Personas Viviendo con VIH/SIDA (REDSAL+) tiene 7 años de estar trabajando porque se cumplan los derechos humanos de las personas con VIH en el país.

Fue Tomás Hernández, conocido socialmente como Olga, quien tomó la iniciativa de dar acompañamiento a las personas que viven con el VIH, identificando grupos de apoyo a nivel nacional.

Tras la partida de Olga en agosto de 2008, Doris Acosta de Alvarado quedó al frente de REDSAL+, siendo electa además como Representante del Sector de Personas afectadas por el VIH ante el CCE.

Los logros alcanzados con el proyecto del PNUD-Fondo Mundial han sido de gran satisfacción para Acosta, ya que se capacitó a prestadores de servicios de distintos centros de atención con el objetivo de reducir el estigma y discriminación hacia las personas con VIH.

El impacto del proyecto radicó en que los capacitadores eran personas con VIH, quienes instruyeron a personal del Seguro Social, Procuraduría General y de Derechos Humanos, alcaldías, entre otras instituciones.



“Estar en el CCE nos empodera para trabajar a favor de las 22 mil personas que viven con VIH/SIDA”

“Con esto podemos poner la cara en alto y decirle a la sociedad que somos útiles”, señala Acosta al recalcar que cada vez hay más personas con VIH capacitadas para ejecutar proyectos y trabajar por defender los derechos que les corresponden.

“Que haya personas con VIH ocupando espacios en una entidad como el CCE nos empodera más para trabajar a favor de las 22 mil personas infectadas en el país, por sus familiares y amigos”, añade.

Al mismo tiempo, sostiene que el trabajo en conjunto con el PNUD y el Fondo Mundial ha contribuido a que REDSAL+ sea reconocido institucionalmente por su labor.

A pesar de los logros alcanzados, aún queda quehacer para reducir el estigma y la discriminación contra las personas con VIH en la respuesta nacional ante la epidemia.

Para mayor información:
REDSAL
2ª Av. Sur y Cl. Delgado
Edificio Morazán, Local #10
Telefax (503) 2222-8677

Sectores se reúnen para definir el rumbo a seguir

Trabajan en Plan de Incidencia Política 2009-2010

Representantes de los diferentes sectores ante el Comité Coordinador El Salvador (CCE) asistieron al Taller de Elaboración del Plan de Incidencia Política 2009-2010.

El objetivo era determinar las metas del Plan para mejorar el posicionamiento del CCE ante la sociedad y los actores claves de cara al compromiso del país ante el Fondo Mundial.

Durante la reunión se analizó la situación actual, las estrategias a desarrollar y las audiencias a quiénes dirigirse.

Se trabajó además en un plan de acción que identifica las actividades, recursos, aliados, obstáculos y mensajes a transmitir a los diferentes públicos.

El CCE continúa realizando esfuerzos para la gestión estratégica de la institución, considerando las necesidades sociales del país en esta época preelectoral.

Se consideró oportuno dar a conocer el CCE a los candidatos presidenciales, para presentarles los proyectos ejecutados, las propuestas aprobadas y los compromisos de todos los sectores en la respuesta nacional al sida y la tuberculosis.

El taller se realizó los días 5 y 12 de diciembre y contó con la asistencia de representantes de los Ministerios de Salud y Educación, CCE, ONUSIDA, PNUD, USAID, ONG's, PVVS, personas afectadas por la TB, sector Religioso y Académico, entre otros.

Se dio a conocer el trabajo realizado en el 2008

Presentan Informe a Instancia Política

La Instancia de Asesoría Política del CCE se reunió el pasado 18 de diciembre para la presentación del informe del trabajo realizado por el Comité en el año 2008.

En el evento estuvieron presentes las más altas autoridades del sector gubernamental, organismos internacionales, ONG's y sociedad civil, entre otros actores claves en la ejecución de proyectos en la respuesta nacional ante el VIH/SIDA y la Tuberculosis.

Se dio a conocer la finalización del Proyecto "Estrategia de Lucha contra el VIH/SIDA y la Tuberculosis en poblaciones vulnerables como coadyuvante a la reducción de la pobreza en El Salvador 2003-2008", de la Ronda 2 del Fondo Mundial.

Se anticipó que debido a la buena ejecución, El Salvador ha sido invitado a presentar una propuesta de continuidad del proyecto para VIH y otra para tuberculosis, conocidas como RCC, a ejecutarse entre el 2009 y 2014, lo que significará un aporte de unos \$50 millones de dólares al país.

Se intercambiaron opiniones sobre el trabajo del Comité y los avances en la conformación de un equipo de trabajo que comparte un objetivo común: mejorar la respuesta nacional al VIH y a la tuberculosis.

Existe además la disposición de todos los sectores de seguir trabajando en este proyecto de país y unir esfuerzos para que El Salvador continúe en categoría "A" dentro del Fondo Mundial.